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ATA DA 131a SESSA0 0RDINARIA DA CONGREGAgA0 DA FACULDADE DE DIREITO DE

RIBEIRAO PRETO DA UNIVERSIDADE DE SAO PAULO. Aos dais dias do m6s de junho de

doin mil e vinte e tr6s, is quatorze horas e nave minutos, na Sala da Congregag3o, em

terceira convocagao, re6ne-se a Congregagao da Faculdade de Direito de Ribeirio Preto da

Universidade de S3o Paulo -- FDRP/USP, sob a Presid6ncia do Prof. Dr. Nuno Manuel

Morgadinho dos Santos Coelho, Diretor da Unidade, com a presenga do Prof. Dr. Marcio

Henrique Pereira Ponzilacqua, Vice-Diretor, e dos Senhores Membros, Professores

Alessandro Hirata, Cristina Godot Bernardo de Oliveira, Fabiana Cristina Seven, Flavia

Trentini, Guilherme Adolfo dos Santos Mendes, lara Pereira Ribeiro, lgn6cio Maria Poveda

Velasco, Jair Aparecido Cardoso, Pedro Bohomoletz de Abreu Dallari, Rubens Begak,

Umberto CelliJunior, Victor Gabriel de Oliveira Rodriguez ISuplente), do Representante

Discente de Graduagao, Juan Moreira Giatti, de P6s-Graduagao, Simone Tavares de

Andrade e a Representante dos Servidores T6cnicos e Administrativos, Fabiana Pedrosa

fernandes. Presente, tamb6m, a Assistente T6cnica Acad6mica, Marcia Aparecida Cruz de

Oliveira Bianco, para secretariar a reuni3o. Justificaram aus6ncias antecipadamente os

Professores Camino Zufelato, Eliana Franco Neme, Gabriel Loretto Lochagin e Gustavo

Assed Ferreira. N3o justificaram aus6ncia os Professores Alexandre NaokiNishioka e Raul

Miguel Freitas de Oliveira Consoletti. Havendo nOmero legal, o Sr Diretor declara abertos

os trabalhos da 131g Sess3o Ordin6ria da Congregagao da Faculdade de Direito de Ribeir3o

Preto da Universidade de S3o Paulo. 1. EXPEDIENTE. 1. Discuss3o e votagao. 1.1. Ata da

130a Sess3o Ordiniria da Congregag3o, realizada em 05/05/2023. Colocada em discuss3o

e votac3o, a Ata da 130a Sess3o Ordin6ria da Congreaac5o, realizada em 05/05/2023. 6

aprovada por maioria(nove votos favor5veis e abstenc3o do Prof. Dr. lxn6cio Maria Poveda

Ve asco. 2. Comunicag6es da Diretoria. O Sr Vice-Diretor comunica: A) Boas-vindas aos

Representantes dos Professores Associados na Congregagao, eleitos em 22/05/2023, nos

termos da Portaria Interna FDRP N9 016/2023, de 19/04/2023: Prof. Dr. Gustavo Asked

Ferreira (titular) e Prof. Dr. Victor Gabriel de Oliveira Rodriguez (suplente); e Profa. Dra.

Fabiana Cristina Seven(titular) e Profs. Dra. Flavia Trentini(suplente). B) PORTARIA
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INTERNA FDRP Ng 024/2023, de 17 de maid de 2023. Disp6e sobre a eleigao de I

representante da categoria docente de Professor Associado, e seu respectivo suplente,

junto a Congregag3o da Faculdade de Direito de Ribeir3o Preto da Universidade de S3o

Paulo. Inscrig6es em chapas at6 o dia 12/06/2023 atrav6s do e-mail atacfdrp@usp.for.

Eleig3o sera realizada em 20/06/2023, das 10 is 16h, por meio de sistema eletr6nico de

votagao e totalizagao de votos. C) PORTARIA INTERNA FDRP N9 018/2023, de 4 de maio de

2023. Disp6e sobre a alteragao na composig3o dos membros da Comiss5o Organizadora da

Semana da Consci6ncia Negra 2023 da FDRP/USP. Designado como secret6rio da Comiss3o

o servidor Felipe Augusto Barroso Maia Costa. D) PORTARIA INTERNA FDRP N9 019/2023,

de 9 de maio de 2023. Disp6e sobre a eleigao de Irepresentante discentejunto a Comiss3o

de Inclus3o e Pertencimento da FDRP/USP. A inscrig3o por chapa foi constituida por um

aluno de Graduagao, como membro titular, e um aluno de P6s-Graduag3o, como membro

suplente, atrav6s do e-mail atacfdrp@usp.for, at6 o dia 25/05/2023. Eleig3o seri realizada

em 12/06/2023, das].0 is 16h, por memo de sistema eletr6nico de votagao e totalizagao de

votos. E) PORTARIA INTERNA FDRP N9 020/2023, de 9 de maio de 2023. Disp6e sobre a

eleigao dos delegados da FDRP(titular e seu suplente) para a escolha do representante dos

Antigos Alunos da Universidade de S3o Paulo junto ao Conselho Universit6rio, nos termos

da Portaria GR NQ 7.974, de 4 de maio de 2023. Eleigio sera realizada em 06/06/2023, das

9 is 12h, por memo de sistema eletr6nico de votagao e totalizagao de votes. Inscrig6es at6

Of/06/2023 atrav6s do e-mail atacfdrp@usp.for. F) PORTARIA INTERNA FDRP Ng 021/2023,

de 15 de mano de 2023. Disp6e sabre eleigao dos representantes da categoria docente

junto a Comiss3o de Inclus3o e Pertencimento da Faculdade de Direito de Ribeir5o Preto

da Universidade de S3o Paulo. A eleigao para escolha de um representante da categoria

docente de cada Departamento de Ensino, e seus respectivos suplentes, junto a CIP sera

realizada hoje, 02/06/2023, nesta reuni5o da Congregagao, por meio do sistema eletr6nico

de votag3o e totalizag3o de votos. G) PORTARIA INTERNA FDRP Ng 022/2023, de 16 de maio

de 2023. Disp6e sobre o Manual de Procedimentos Administrativos para realizagao de

cursor de extens5o universit6rios, com conv6nio com Fundagao, no imbito da Faculdade
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de Direito de Ribeir3o Preto da Universidade de S3o Paulo. H) PORTARIA INTERNA FDRP Ng

023/2023, de 16 de mano de 2023. Estabelece normas para realizag3o de provas online em

processos seletivos de cursos de extens5o universit6ria da FDRP/USP. 1) PORTARIA

INTERNA FDRP N9 026/2023, de 23 de maid de 2023. Disp6e sobre a alteragao de

dispositivo na Portaria Interna FDRP Ng 017/2023 - criagao do Conselho Editorialda Editora

da Faculdade de Direito de Ribeir3o Preto/USP. J) 29/05/2023 - Estreia da Exposigao

Fotogr6fica "Ciclo da Vio16ncia nas Ruas de Macei6", no audit6rio da FDRP/USP. Pda

primeira vez no Brasil, a exposig3o de autoria do Prof. Dr. C16ssio Moura de Souza, professor

de Criminologia e Justiga Criminal na Universidade do Oeste da Esc6cia, estreari na

faculdade de Direito de Ribeir3o Preto, a convite do Prof. Dr. Claudio do Prado Amaral. A

exposigao 6 composta por 26 fotos, as quaid narram o ciclo vicioso da vio16ncia nas mas.

Posteriormente, as fotos ficar3o expostas nos corredores do 29 andar da FDRP, com infcio

a partir da Biblioteca da Faculdade de Direito de Ribeir3o Preto, pelo perfodo de um m6s.

K) 02/06/2023 - Cafe com a Diretoria -- com entidades e coletivos da FDRP/USP. PROXIMOS

EVENTOS. L) ].5/06/2023, Direito Antitruste: controle de condutas sob a 6tica do CADE, no

Anfiteatro da FDRP/USP, das 8 5s 12h30, com transmiss3o ao vivo pele canal da FDRP no

Youtube. Respons6vel: Profa. Dra. Juliana Oliveira Dominguez. M) 09 a 11/08/2023, Vlll

Semin5rio Internacional de Pesquisa do GedTrab, na FDRP/USP. Respons6vel: Prof. Dr. Jair

Aparecido Cardoso. N) 16/06/2023 -- Cafe com Diretoria - com os ex-alunos da Graduagao

e da P6s-Graduagao da FDRP/USP. O Sr Diretor comenta que uma das normal sobre os

cursos de extens3o regula a relag3o entre a FDRP e a FADEP na organizagao do curio,

avangando na profissionalizagao, criando um roteiro que estabelece o que a FADEP e os

servidores da Unidade t6m que fazer. Os servidores da FDRP s5o poucos e est3o

sobrecarregados. Conseguiram na PRCEU uma autorizag5o para delegar a FADEP o acesso

ao sistema Apolo. Agora a FADEP tem uma senha para fazer os cadastros dos cursos sob a

supervis3o de um professor. Tamb6m designarao uma pessoa para fazer essa relag3o com

o Apoio Acad6mico. No 6mbito dessa parceria, foi delimitado um apoio da FADEP a

Diretoria da Faculdade, que disp6e de cinquenta mil reals por ano de recursos da FADEP
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para quest6es que s3o de contratagao urgente ou que n5o d6 para tratar com recursos

pOblicos. Trar5o como pauta no segundo semestre para estabelecerem os crit6rios de uso

desses recursos pda Diretoria. Sobre a avaliagao no processo seletivo comenta que est3o

resolvendo alguns problemas com o Minist6rio Pablico, sendo um deles o inqu6rito civil

sobre a distribuigao das bolsas nos cursos de extens3o. O problema 6 que n3o h6 seguranga

de que as pessoas que fazem a prova a dist6ncia sejam os pr6prios candidatos.

Estabeleceram uma Portaria dizendo todos os sistemas que s3o admitidos, podem ser

utilizados, mas se houver prova on//ne tem que utilizar recursos que assegurem a

autenticidade da realizagao da prova. Se forem fazer, precisa ser utilizado o mesmo sistema

que a P6s-Graduagao utiliza, n3o 6 simpler. Existem virias outras formas de fazer, entao,

podem utilize-las. Gragas ao apoio da FADEP, avangando na estruturagao do NPJ, foiaberto

o edital para contratagao de advogado(a) para atuar no NOcleo. Foi feita a selegao da P6s-

Doutoranda, Dra. Paola, para trabalhar no processo seletivo do P6s-Doc para trabalhar no

Centro de Estudos de Direito e Inovag3o. Ela passar6 doin anos trabalhando na Faculdade

Agradece a Profa. Cristina pda lideranga nesse processo todo. Agradece ao servidor Luis

Ribeiro, jornalista da Superintend6ncia de Comunicagao Social, que este colaborando na

Faculdade de forma tempor6ria, pelo puzo de dots anos, ajudando na estrutura(lao do NPJ

e nas iniciativas de aproximag3o da Faculdade com o Ensino M6dio. Passar3o a ter visitas

peri6dicas, talvez semanais ou quinzenais, de turmas do Ensino M6dio POblico. Essa

semana receberam a visita da Escola EstadualC6nego Barros. Foiencaminhado a Comiss3o

de Graduagao a proposta de implantagao de um projeto piloto de um programa de

integragao entre teoria e pritica nas disciplinas do curse de Graduagao. A proposta 6

escolher quatro disciplinas, uma de cada ano, e mudar o regime de oferecimento da carga

horiria entre teoria e pritica e a forma como os alunos s3o organizados. Nas disciplinas em

que for possivel, seri distribufdo, distribuir3o a carga hor6ria entre 50% de atividades

te6ricas, expositivas, e 50% em atividades pr6ticas e outras metodologias que demandem

turmas menores, de modo que as aulas te6ricas servo dadas para turmas reunidas de 100

(cem) alunos e as pr6ticas servo oferecidas para turmas menores de 25 (vinte e cinco)
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alunos. A ideia 6, no pr6ximo semestre, fazer a experidncia com isso e testar,

principalmente do ponto de vista pedag6gico, mas tamb6m do ponto de vista logistico, a

capacidade de atender, porque no pr6ximo semestre discutir5o o projeto executivo do

novo Bloco, se sera necess6rio salas maiores ou menores. A sugest3o 6 a CG discutir isso

na pr6xima segunda-feira, fazer o teste com quatro disciplinas no pr6ximo semestre, ap6s,

tito e doze disciplinas, para verificar se funciona. Veem v6rias vantagens, n3o ter que

repetir a aula te6rica e trabalhar com grupos menores para atividades pr6ticas. 3. Eleigao.

3.1. Eleigio dos Representantes da Categoria Docente junta a Comissio de Inclus3o e

Pertencimento nos termos das Portarias Internas FDRP NP 021/2023, de 15/05/2023 e

014/2023, de 18/04/2023. Chapas inscritas(por Departamento): Chapa DDP Titular: Profa.

Dra. Fabiana Cristina Severie Suplente: Prof. Dr. Caio Gracco Pinheiro Dias; Chapa DFB

Titular: Prof. Dr. M6rcio Henrique Pereira Ponzilacqua e Suplente: Profa. Dra. Cynthia

Soares Carneiro; Chapa DPP Titular: Profa. Dra. lara Pereira Ribeiro e Suplente: Prof. Dr.

Jair Aparecido Cardoso. O Sr Diretor proclama o resultado da eleig3o: 16 participantes

habilitados e 13 votantes. A Congregac3o elege para representante da categoria docente.

de cada Departamento. jynto a Comissio de Inclus3o e Pertencimento: com ll lonze)

votos, a Chaka DDP Titular: Profa. Dra. Fabiana Cristina Severie Suplente: Prof. Dr. Cato

Gracco Pinheiro Dias; gQtQJ:L(dQZQLvoto$, a Chapa DFB Titularl Prof. Dr, M6rcio Henrjqye

Pereira Ponzilacqua e Suplente: Profa: Dra. Cynthia Soares Carneiro; e, com 12 Idoze) votes,

a Chaka DPP Titular: Profa. Dra. lara Pereira Ribeiro e Suplente: Prof. Dr. Jair Aparecido

Cardoso. Em atengao a Portaria Interna FDRP/USP Ng 019/2022, de 3 de junho de 2022, art.

6Q, e lembrete enviado por e-mail em 26/05/2023, somente integrar6o a Ata, os

comunicados enviados pecos membros por e-mail para o(a) secret6rio(a) do Colegiado at6

o d/a da sessdo. 4. Palavra aos Presidentes de Comiss6es. Comiss5o de Graduag5o;

Comiss5o de P6s-Graduag3o; Comiss3o de Pesquisa, a Profa. Dra. Flavia Trentini

comunica: A) As inscrig6es no Edital do Programa Unificado de Bolsas est3o abertas para

os professores cadastrarem projetos, no sistema Juno, at6 o dia 12/06/2023. As bolsas

aprovadas para a modalidade de pesquisa servo inscritas automaticamente no sistema
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Atena como iniciag3o cientifica, e dever3o atender as exig6ncias da ResoluQao CoPq Ng

7236, de 22 de julho de 2016 e Delibera(lao 01/2022, de 25/02/2022; B) As inscrig6es no

Edital do PUBIC, Programa de Bolsas de Iniciagao Cientifica -- CNPq, est3o abertas at6 o dia

].2/06/2023, is 12h, peso sistema Atena. O orientador que deve cadastrar a inscrigao no

sistema Atena; C) As Inscrig6es no Edital PIBIC-EM, Programa de Bolsas de Pr6-lniciagao

Cientifica para alunos do ensino m6dio, est3o abertas at6 o dia 12/06/2023 is 12h, pelo

sistema Atena. O orientador que deve cadastrar a inscrigao no sistema Atena; D) As

inscrig6es para o Congresso de P6s-Doutorandos da USP est3o abertas at6 o dia

19/06/2023, a Comiss3o de Pesquisa deveri selecionar 50% dos inscritos da Unidade, que

poderao participar do evento que sera realizado nos dias 17, 18 e 19 de outubro de 2023,

no Campus Butanta; E) A Pr6-Reitoria de Pesquisa aprovou o novo "Guia de Boas Pr6ticas

Cientificas", que este disponivel no site da Pr6-Reitoria de Pesquisa; F) Foi aprovado na

Optima reuni3o do Conselho de Pesquisa a inclus5o da representag3o dos p6s-doutorandos

nas Comiss6es de Pesquisa, que dever6 ser adicionada nos regimentos da Unidades; G) Este

disponivel no site da FDRP o formu16rio para os p6s-doutorandos se inscreverem no

programa de capacitagao diditicas, que permite a realizagao de atividades nas disciplinas

da graduagao, conforme estipulado na Resolugao CoPq NQ 7406, de 03 de outubro de 2017;

H) No imbito do Ciclo de Workshops da Comiss5o de Pesquisa este sendo reallzado o

Workshop "An61ise capitular dos livros "A invengao da autonomia" de Jerome B.

Schneewind e "Justiga -- o que 6 fazer a coisa certa" de Michel J. Sandel", ministrado pele

P6s-Doutorando Gui]herme Loria Leona, nos dias nos dias 29/05 (Sa]a B]], is 14h), O]./06

(Sala Bll, is 14h), 15/06 ISala B14, is 14h), ademais, ocorrer6 tamb6m nos dias 07/06,

2]./06 e 28/06 sendo estas datas todas na saba B-14 das IOh is 12h. O evento ocorrer6

apenas de forma presencial, sendo aberto a toda comunidade USP e n3o exige inscrigao

previa; 1) No dia 28 de junho, a partir das 9h, seri realizado Reuni3o do Conselho

Universit6rio Tem6tico sobre Pesquisa e Inovag3o; J) A Profa. lara participou da

Confer6ncia: "Desafios e perspectivas para pesquisa no campo das ci6ncias sociais e o papel

das ag6ncias de fomento", ministrada pelo Diretor Administrativo da FAPESP, no dia
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16/05/2023, realizado no Anfiteatro Ida Faculdade de Ci6ncias Humanas e Socials - Campus

de Franca; Comiss3o de Cultura e Extens3o Universitiria, o Prof. Dr. Guilherme Adolfo

dos Santos Mendes comunica: A) Edital PUB 2023-2024 - Disp6e sobre o programa

unificado de bolsas de estudo para apoio a formagao de estudantes de graduag3o(PUB-

USP). Para a submiss3o de projetos, o(a) docente dever6 acessar o sistema Juno

Ihttps://uspdigital.usp.for/juno) no perfodo de 22/05/2023 a 12/06/2023, indycar a

vertente escolhida, inserir as informag6es solicitadas e fazer o download do arquivo do

projeto. OJA) docente poder6 submeter at6 3 (tr6s) projetos; B) Of. PRCEU 59/2023 - Os

certificados dos Cursor de Extens3o Universit6ria, modalidade Especializagao, est3o sends

emitidos apenas na forma eletr6nica, at6 que o papel de seguranga deja fornecido

adequadamente para a Universidade; C) Portaria Interna FDRP N ' 23/2023 - Estabelece

normal para realizagao de provas online em processos seletivos de curios de extens3o

universit6ria da FDRP/USP; D) Em sua 91e Sess3o Ordin6ria da CCEx, realizada em

23/05/2023, a Comiss3o aprovou a Deliberagao CCEx-FDRP 01/2023 que disp6e sobre o

aproveitamento de disciplina(s) em Curso(s) de Especializag3o oferecido(s) pda Faculdade

de Direito de Ribeir3o Preto da Universidade de Sio Paulo em parceria com a FADEP, sendo

publicada no site da FDRP e encaminhada a todos os docentes, bem como a FADEP; e E)

Em sua 91a Sessio Ordin6ria da CCEx, realizada em 23/05/2023, a Comiss3o aprovou a

Deliberag3o CCEx-FDRP 02/2023 que disp6e sobre o Est6gio, obrigat6rio ou n3o-

obrigat6rio, durante os cursor de Especializagao, sendo publicada no site da FDRP e

encaminhada a todos os docentes, bem como a FADEP; Comiss3o de Relag6es

Internacionais; Comiss3o de Inclus3o e Pertencimento. 5. Palavra aos Senhores

Membros. Departamento de Direito Privado e de Processo Civil, a Profa. Dra. lara Pereira

Ribeiro comenta: A) Simp6sio Direito e Comida, ocorrido no dia l0/05, organizado pda

Profa. Flavia Trentini, trouxe temas afetos a ligag6es entre Comida e Direito, por meio de

an61ises abrangentes e interdisciplinares que conjugam o direito, a sociologia juridica,

dentre outros; B) Evento "Erradicagao do Trabalho Infantil: aprendizagem social como

instruments de transformagao socia]", ocorrido nos dias 18 e ].9/05, organizado pelo Prof.
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lair e o Grupo de Estudos de Direito do Trabalho da FDRP, em parceria com o Comity de

Erradicagao do Trabalho Infantil e de Estimulo a Aprendizagem do Tribunal Regional do

Trabalho da 15g Regiao, teve a miss3o de refletir sobre a erradicagio do trabalho infantil,

a aprendizagem social, o aprendiz cidad5o e a forma tarefa no combate ao trabalho escravo

dom6stico. C) Foram debatidas algumas quest6es na 117g reuni3o do Departamento de

Direito Privado e de Processo Civil. Coloca os seguintes pontos, pols impactam tanto no

Departamento quanto na Unidade: I) Os professores t6m relatado ji h6 algum tempo que

os alunos t6m pedido flexibilizagao de regras como presenga e forma de realizag5o de

provas: Cita as discuss6es: a) Realizag3o de chamada: qual orientagao sobre a

obrigatoriedade de presenga? O professor tem autonomia para n3o fazer? E uma faculdade

do docente? Professores relataram em reuni3o que se sentem constrangidos pelos alunos

ao realizarem a chamada. b) Os alunos assistirem aulas em turma distinta daquela ao qual

este matriculado: 6 um direito do aluno? Os docentes relataram que t6m dado aulas para

turmas de 3, 5 alunos no primeiro ou segundo periodo. c) Quaid o hor6rio do t6rmino das

aulas? Os alunos alegam que precisam sair is llh por causa do estggio e por vezes deixam

os docentes falando sozinhos. d) Em relag3o is provas: os alunos t6m solicitado prova

on//ne sob alega(lao do hordrio dos estigios. O docente pode deixar de aplicar prova ou

exercicio avaliativo no perfodo de provas? Ao que parece t6m havido um esvaziamento da

semana de provas e os alunos t6m pedido que sejam avaliados fora do periodo designado.

Todas essas situag6es constrangem os professores que cumprem as regras, e isto 6 uma

invers3o injusta. N3o desejam prejudicar os alunos, mas s5o professores de Direito e o

exemplo no cumprimento das exig6ncias legais ou das demais regras 6 formative. Ensinam

tamb6m peso exemplo. Qualexemplo est3o dando quando flexibilizam totalmente? Como

Chefe de Departamento, relata que essas situag6es t6m desmotivado os docentes, alguns

relatam vontade de se desligarem, inquietude preocupante com a sua saOde ffsica e

mental. O excesso de pedidos constantes dos alunos pedindo abono de faltas, considerar

sarda, mudanga de turma, provas, 6 muito desgastante para os docentes. 2) Inicio das aulas:

adequag5o do calend6rio USP. O calendirio da USP foi adequado de forma que, para o
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primeiro ano seja conveniente sincronizar com outros sistemas de ingresso, mas para os

demais anos fica diffcil sincronizar porque faz com o que o conteOdo do semestre fique

reduzido. 3) Licenga pr6mio: o sistema da USP imp6e ao docente que somente solicite a

licenga-pr6mio 30 dias ante do Bozo. A16m disco, n3o h3 uma regra USP sabre

obrigatoriedade de passar pda reuni3o do Conselho. No DPP o entendimento 6 que um

direito do docente, que pode gozar quando desejar independentemente de justificativa, e,

por camaradagem acerto com colegas. Esse 6 o entendimento, mas n3o 6 assam na USP

toda, h6 unidades em que nunca se autoriza a licenga-pr6mio por falta de professores. S6

liberam a licenga-pr6mio pr6ximo a aposentadoria. lsso traz a Chefia do Departamento a

quest3o da atribuig3o de aulas. 11 dever da Chefia atribuir aulas a todos os docentes, se n3o

o fizer o docente pode deixar de solicitar a licenga e dizer que n3o vai lecionar porque a

Chefia n3o atribuiu aulas. lsso 6 um problema para a Chefia. Por outro lado, se a Chefia

atribui auras contando com a presenga e ele pede licenga, sem um planejamento pele

Departamento, acaba que ao ser oferecidas disciplinas optativas, com remanejamento

poder6 sobrecarregar outros professores. A16m disso, a situagao impacta n3o s6 o

Departamento, mas a Unidade como um todd, porque t6m v6rios professores em RTC, que

s6 ministram aulas pda manh5. Dessa forma, 6 dificilconstruir uma grade de hor6rio. Se o

docente sai sem planejamento afeta diretamente na grade horiria, n3o sendo possivel

indicar os dias da semana. O Sr Diretor comenta que esses dais temas ji foram inseridos

na pauta de discuss3o da Congregagao, como deliberado no CTA. Pede autorizagao do

Colegiado para que apes a Palavra aos Membros, discutam esses assuntos. 6. hens para

discuss3o: 6.1. Licenga Pr6mio. O Sr Diretor diz que fez uma consulta com o Subdiretor do

RH e sendo o assunto regulado por uma leiestaduale n3o havendo regras na Universidade,

mas h6 priticas, devem observar que os pedidos s6 podem ser apresentados, de acordo

com a lei, 30 dias antes, mas n3o s3o obrigatoriamente acatados pda Diregao, as Chefias

devem aprovar. Ou seja, no 6mbito da Universidade a Chefia de Departamento e a Diretoria

da Unidade devem aprovar atendendo ao interesse p6blico. Tanto a Universidade,

Unidade, Diretoria e o Departamento n3o podem nunca conceder, sistematicamente n3o
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conceder, pris gera quest6es trabalhistas de perseguigao, ass6dio ou algo assam. A

Administragao ngo precise autorizar automaticamente, ou seja, se pedirem no meio do

semestre sem nenhum planejamento com o Departamento, n3o precisa ser aprovado.

Essas s3o as regras que levantaram sabre o assunto. Quanto ao pedido n5o h6 o que fazer,

tem que ser feito no puzo de 30 dias. Sugere a criagao de regras para autorizagao, de

acordo com as quais s6 servo aprovados os pedidos se houverem avigo pr6vio de x tempo,

se estiverem asseguradas as condig6es de oferta das disciplinas, n3o houver prejufzo para

P6s-Graduag3o e Graduagao, fazer um conjunto de condicionantes que d6 estabilidade e

seguranga para o funcionamento. O Ac. Juan Moreira Giatti comenta que, como aluno do

quinto ano, 6 com preocupagao que v6 a quest3o das licengas-pr6mio junta a outros

problemas, como a diferenga dos Departamentos em contabilizarem os cr6ditos/hora dos

docentes, semestral ou anual. Sabre a licenga-pr6mio, a preocupagao 6 com o

oferecimento das disciplinas optativas, uma vez que o n6mero de professores deja

reduzido, ainda que em 3 ou 4 professores, vai ser significativo o esforgo dos demais

docentes, que ficar3o ainda mats sobrecarregados. De alguma forma a Faculdade teri que

suprir o nOmero exigido. Pa rece que essa forma de concegao de licenga-pr6mio enfraquece

a pr6pria classe dos professores, porque cada um passa a pensar de forma individuale n3o

pensa mais no funcionamento do Departamento e Graduagio. lsso a longo puzo gera um

descontentamento gerd dos professores. Parece que a exoneragao, na mudanga de

regime, tem sido usada como moeda de troca nas negociag6es dentro da classe dos

docentes, isso enfraquece a pr6pria perman6ncia na Graduagao da Faculdade. 11 uma

impressao que, como aluno, tem, caso seja nevada a licenga-pr6mio, o docente se exonere

Em um cenirio em que tem poucos concursos para claros e 6 muito dificil a recomposigao

do corpo docente, 6 uma situagao que ten.de a s6 piorar. A criagao de medidas para o

oferecimento das licengas-pr6mio parece uma boa ideia para que os Departamentos

tenham alguma seguranga em negar, porque parece que existe constrangimento dos

Departamentos negarem as licengas-pr6mio a parter do momento que parece ser um

direito dos docentes. De alguma forma precisam tornar essa questao mais justa. Como
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aluno, fica preocupado de, talvez, no pr6ximo semestre a sua clause n3o tenha o nOmero

de cr6ditos suficiente para se formar. E uma medida que precisa ser tomada urgentemente

para os pr6ximos. O Prof. Dr. Jair Aparecido Cardoso comenta que uma coisa 6 o direito

do professor, que tem que respeitar, e outra 6 a atitude. Cluestiona, por exemplo, se tiver

dois professores de Direito Comercial e ambos pedirem licenga-pr6mio, como fargo para

exercer esse direito. Essa atitude 6 muito complicada porque repercute na Chefia de

Departamento. Sugere que o docente avise a Chefia antes do infcio do semestre para terem

tempo de fazer um planejamento administrativo e pedag6gico, buscar, sem ferir a regra

gerd, meios para a Unidade definir os crit6rios, para o Chefe poder fundamentar a sua

decis5o de deferir ou n3o de forma administrativa motivada, porque 6 de interesse e

pablico relevante, interesse e conveni6ncia. Criar crit6rios objetivos para facilitar ao

professor e criar uma cultura para poder exercer o seu direito. O Prof. Dr. Rubens Begak

comenta que no Departamento de Direito POblico enfrentaram isso, n3o ocorreu nenhum

problema, tiveram que rever as aulas do segundo semestre por conta de uma necessidade

que apareceu e os pr6prios professores ajustaram, nem chegou a Chefia. Acredita que os

professores precisam ter bom sense em suas obrigag6es e levarem a questao da licenga-

pr6mio com anteced6ncia. O Prof. Dr. Victor Gabriel de Oliveira Rodriguez concorda com

o Prof. Begak e pontua, em relagao a fda do Ac. Juan, que 6 um direito do professor ter a

licenga-pr6mio e se n5o tiver em um semestre, teri no pr6ximo. Tem falta de professores

se comparado a S3o francisco em relag5o as areas. Colocar uma regra, para a16m da regra

do Estado, porque n3o conseguem se organizar no Departamento, 6 uma quest3o que pode

vir a prejudicar algu6m em album momento muito s6rio. No Departamento de Direito

Pablico, que sabe, em sua area, nunca houve nenhum problema parecido. Acha que pode

ser visto em uma conversa. Se tiver um grande problema, resolve pontual no momento,

por Oltimo, verificar quem tem mais direito, 6 mats antigo etc., em casa extremo. A

Universidade e a Faculdade ji est3o cheias de regras, se forem criar, podem fazer alguma

coisa no atropelo e retirar a possibilidade que 6 de compet6ncia do Departamento, as

deliberag6es, e a possibilidade de escolha do professor. As bolsas e financiamentos, com
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oportunidade de viagens, podem aparecer com quinze dias de anteced6ncia, como

aconteceu, e j6 tinha pedido a bolsa fazia um ano. Se tivesse que cumprir uma regra como

essa, n3o terra conseguido viajar. S3o coisas do Setor P6blico que n3o s3o t3o program6veis

assim. Mas, se realmente os alunos est5o ficando sem aula por conta da licenga-pr6mio, e

n3o por falta de professores no gerd, podem fazer a regra. Parece que 6 muito maid uma

questao estruturaldo que propriamente culpa da licenga-pr6mio. O Prof. Dr. Umberto Celli

Junior acredita que 6 uma questao de bom senso. Admite que nem sempre o bom senso

prevalece, por6m acredita que 6 uma questao de di61ogo. Pode at6 em uma reuni3o de

Departamento fazer uma recomendagao para quem for fair de licenga-pr6mio avisar, para

que possam se programar. Em casos que ocorreram no Departamento de Direito P6blico,

os pr6prios professores resolveram e se compuseram, deram aulas compactas, n3o houve

e nem haver6 prejufzo aos alunos. No Departamento de Direito POblico tem prevalecido o

bom senso. Se forem pensar em novas regras, v3o acabar engessando muito esse processo

e criaria outros problemas. O Prof. Dr. Marcio Henrique Pereira Ponzilacqua discorda dos

Profs. Begak, Victor e Cellie comenta que, em certa medida, 6 esperado e desejivelque se

haja composigao dentro dos Departamentos. No entanto, t6m fisiologias distintas nos

Departamentos e nem todos conseguem chegar com a mesma facilidade a um

denominador comum. As pessoas que est3o nas chefias e presid6ncias n5o podem tirar

licenga durante a gest5o, porque tem o m6ximo de tr6s meses e podem ter problemas

nesse sentido. N3o pode, como Vice-Diretor, tirar, mas tem licengas-pr6mio vencidas e n5o

fez porque causaria uma situagao embaragosa para o Departamento de Filosofia do Direito

e Disciplinas B6sicas. N5o 6 que o Departamento n3o ida outorgar, mas quem ida substitui-

lo na disciplina. Se houver alguns parametros de organizagao, n3o precisa ser regras, 6

importante para ajudar as decis6es dentro do Departamento. O Departamento pode

decidir isso, 6 um facilitador para a Chefia, para que n3o traga para sia incumb6ncia da

decis3o. facilita tanto a decisis da Chefia quanto da Diregao, pols nem sempre uma decis3o

negativa 6 facilitada quando h6 um conflito muito grande. Precisa ter uma regra ou

parametro minimo de que professores da mesma disciplina n3o podem sair em licenga-
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pr6mio no mesmo periodo. Estes condicionantes, como disse o Prof. Nuno, s5o

importantes, ainda que deja coma parametros decis6rios, para facilitar a flu6ncia das

decis6es. As regras nem sempre burocratizam, is vezes das s3o elementos de promogao

de justiga tamb6m, porque um professor maid tfmido n5o se dente motivado por n3o ter

regras. A Profa. Dra. lara Pereira Ribeiro concorda com o Prof. Marcio, os parametros

podem ajudar no crit6rio dejustiga, n3o 6 uma burocracia, porque facilita a Chefia a decider

a vida de todos os docentes da Unidade, n3o s6 de um. Em relagao a fda do Prof. Victor,

sabre usar a licenga-pr6mio para atividades no exterior, no DPP tudo tem sido feito por

afastamento, porque na licenga-pr6mio podem realizar coisas particulares. ti importante

que a licenga-pr6mio seja male6vel, at6 por conta de saade, saOde dos pais e filhos. N3o

tem que engessar a licenga-pr6mio, at6 porque essas urg6ncias podem acontecer. Mas,

com alguns parametros, podem organizar melhor a atribuigao de aulas. O Prof. Dr. Ignacio

Maria Poveda Velasco comenta que cada Departamento tem uma realidade. O Conselho

Departamental pode definir alguns parametros ou n3o, o que for melhor para o

Departamento. O Ac. Juan Moreira Giatti comenta que, como aluno, entende que seja um

direito dos professores, mas a preocupag3o 6 com a grade, que pode ter problemas por

causa das licengas-pr6mio. O problema da Unidade 6 estrutural, faltam professores e

ambientes. Tem uma limitagao muito syria na FDRP, porque ela sofre para oferecer o

minima para o curse da Graduagao. Mas, 6 ineg6vel que essen problemas que v3o

aparecendo ao longs da discuss3o, como a licenga-pr6mio, agravam e podem agravar

muito o problema. Depender s6 do bom senso do docente pode enfraquecer a atividade

de gest3o do Departamento no futuro e tamb6m prejudicar o oferecimento de disciplinas

obrigat6rias. Se cada Departamento criar suas pr6prias regras pode agravar o problema,

porque os professores de Direito Privado, por exemplo, teriam suas licengas postergadas

por conta de problemas que aparecem, enquanto os professores de Direito P6blico

estariam brando suas licengas-pr6mio sem problemas. lsso poderia criar inimizade entre

Departamentos. Coma aluno, consegue ver quest6es, como essas, que podem agravar as

quest6es interdepartamentais, por isso reforga que 6 fundamental que haja pressupostos
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mfnimos para oferecimento e deferimento das licengas, sem comprometer a Gest5o e sem

de alguma forma constranger os Gestores. O Prof. Dr. Ignacio Maria Poveda Velasco

comenta que a ideia de organizar alguns crit6rios minimos no Departamento que estiver

diante de alguma dificuldade n5o 6 para obstar a concegao das licengas, 6 para facilitar de

uma maneira ordenada. Uma vez que um Departamento este sentido necessidade de criar

regras e outro n5o esb, n3o acredita que deja um descompasso. O Prof. Dr. Victor Gabriel

de Oliveira Rodriguez diz que 6 muito dificilfazer uma previsao de que os Departamentos

ter3o inimizade por causa de licengas-pr6mio internas. Nunca foi proposto que a licenga-

pr6mio fosse arbltrio do professor, ela pode n3o ser concedida, isso o Departamento vai

decidir. Se tiver um crit6rio objetivo prejudicado ou uma pessoa for eventualmente

preterida, pode recorrer para a Congregagao ou judicializar. Tem receio de criar regras em

uma questio que 6 um direito do funcion6rio pOblico e que, na maioria das vezes, 6

solucionado, inclusive com os professores que tem uma Onica disciplina. A Profa. Dra. lara

Pereira Ribeiro comenta que o Departamento n3o decide, por ser um direito, a Chefia s6

autoriza ou n3o, n3o passa pele Colegiado. N3o 6 s6 uma questao de bom senso, o

problema s3o as disciplinas oferecidas no semestre, por exemplo, se um professor que tiver

duas licengas-pr6mio e resolver tirar tr6s meses em uma data aleat6ria, n5o tem como

organizar no Departamento. J6 aconteceu de professores falarem que v3o tirar licenga-

pr6mio e depois n3o tiram, alterando todo o planejamento do Departamento e ficam sem

eula, deixando o Departamento descoberto e a Chefia responde por isso. A Chefia tem a

responsabilidade de atribuir a carga hor6ria do professor, e se ele falar que n3o vaifazer,

quem vai responder 6 a Chefia. N3o tem como obrigar o professor que pediu a licenga-

pr6mio a uri-la. O Prof. Dr. Victor Gabrielde Oliveira Rodriguez comenta que, se n3o passa

peso Colegiado, se criarem regras, sendo um direito, e a lei estadual fda em trinta dias,

poderao criar a regra que for e todos os parametros, que o professor, quando tiver a

licenga-pr6mio, segundo a fda da Profa. lara, ele vai pedir e teri que ser concedida. E s6

inverter a situag3o, do mesmo modo que o professor pode pedir e n5o ser concedida, o

contr6rio tamb6m poder6 acontecer, pode ser feita toda uma organizagao e, quando
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chegar o memento, o professor pedir ou nao, porque 6 s6 cumprir os trinta dias. Ent3o,

podem criar regras que n3o poder3o ser aplicadas. O Sr Diretor comenta que o pedido tem

que ser feito nos trinta dias, se vai ser autorizado ou nao, depender6 da Chefia e da

Diretoria da Unidade. O Departamento poder6 estabelecer regras sobre o julgamento. O

pedido tem que ser feito nos trinta dias apenas. O sistema s6 aceita se o pedido for

realizado trinta dias de anteced6ncia do gozo. Mas, o Departamento pode criar regras

informando que os pedidos servo aprovados priorizando-se tais crit6rios, titulag3o, tempo

de Casa etc., se houver conflito, assegurando-se a oferta das disciplinas. Tamb6m pode

criar uma regra de avigo pr6vio dos trinta dias, de decis3o de acordo com a qual, se a pessoa

tiver avisado antes, o seu pedido poder6 ser aprovado. S3o coisas que o Departamento

pode organizar em termos de orientagao do processo decis6rio. A sensatez 6 o melhor

crit6rio, Plat3o insistia que n3o deveriam precisar de leis. Se quem decide fosse sensato,

seria muito melhor do que ter lei. Mas, nem sempre quem decide 6 sensato e, na aus6ncia

de leis, quem acaba governando sio as emog6es, coma o medo, amor, 6dio, inveja etc. Em

cada um dos Departamentos pode haver realidades diferentes. Do ponto de vista da

Diretoria, no que cabe a ela nesse processo decis6rio, enquanto 6rgao, somente aprovara

os pedidos se des tiverem fido aprovados pele Conselho do Departamento, demonstrando

que n5o h6 impacto nas atividades de Graduag3o e P6s-Graduagao. Solicita a Sra. Marcia

que prepare uma Portaria avisando aos Departamentos e professores que a Diretoria

somente aprovar6 esses pedidos se des tiverem sido aprovados pelo Conselho

Departamental, com a indicag3o de que n3o h6 prejufzo. E o m6ximo que a Diretoria pode

fazer. O Departamento poder6 avangar na elaboragao de normal de planejamento. Da

parte da Diretoria, fargo ipso e verificar3o as oito horan semanais de todos os docentes do

semestre que este acabando agora, assegurando que as disciplinas sejam oferecidas no

pr6ximo semestre. Conforme combinado, qualquer assunto reference ao funcionamento

da Faculdade seri levado publicamente e republicanamente a discuss3o. A questao das

oito horan de disciplinas 6 essencial, n5o podem ter problemas com ipso. N3o tem falta de

professores na Faculdade, a carga hor6ria dos docentes e a exigida peso PPP, com a oferta
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de todas as optativas etc., n3o t6m problemas com carga horiria de professores. Se

cumprirem, assegurarao. O Prof. Dr. Marcio Henrique Pereira Ponzilacqua complementa

que os crit6rios est3o subjacentes, des ja existem, como o interesse pOblico, por exemplo,

se os Departamentos tiverem a capacidade de esclarecer ainda mais os crit6rios, dario

mais transpar6ncia ao processo. 6.2. Cumprimento de regras na Graduag5o. O Sr Diretor

comenta que o cumprimento de regras na Graduagao diz respeito a exig6ncia de chamada,

ao cumprimento do hor5rio com as reivindicag6es e press6es relatadas por docentes para

n3o fazerem chamada e terminarem as aulas maid cedo, e tamb6m a n3o realizagao de

provas presenciais. O Ac. Juan Moreira Giatti comenta que dos pontos trazidos pda Profa.

lara, a maioria deles sio indefens6veis, mas o que este colocado a frente 6 um choque

geracional, a maior parte das turmas hoje, exceto a T-12 e T-13, cursaram o ensino m6dio

durante a pandemia e des n3o tiverem o tempo ou a oportunidade de se habituarem a

rigidez exigida pda Universidade. Eles est3o desacostumados at6 a fazerem prova

presencial, a forma de estudar mudou, o estudo piorou em certos aspectos.

Desaprenderam a estudar da forma coma a Faculdade exige para fazerem provas no

periodo de provas. S3o desafios que est3o colocados. E um problema, os alunos est3o

desacostumados e precisam pensar em formas de habitui-los a essas necessidades, como

presenga em bala de aula e tudo mais. Em relag3o aos est6gios, a forma como tem ocorrido

em Ribeir3o Preto, tem colocado empecilhos para presenga at6 is 12h. Precisa sair mats

redo da aura para poder almogar e depots pegar 40min de 6nibus para conseguir chegar no

est6gio is ].3h. Todas as quest6es que se coloca ao aluno que n3o tem carre, precisa

almogar e depende do "bandej3o", nesse panto especifico hium problema estruturalde

que o est6gio is ].3h, como exigem os escrit6rios, 6 um problema para formagao, do jeito

que este posto. Os alunos t6m pedido a flexibilizagao da presenga, mas t6m visto muito, e

n3o s3o casos especificos, o caos no planejamento de algumas disciplinas. T6m vista cada

vez mais que n5o h6 um planejamento no inicio do semestre. S3o poucos os professores

que oferecem um planejamento de quads aulas servo oferecidas, trabalhos e tudo mais.

V6m para aula muitas vezes sem saber quais servo as atividades, h6 professores que
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acabam chegando is 8h45 e 9h, atrasados para as aulas. Da mesma forma que os alunos,

parece que os alguns docentes tamb6m est3o desabituados com os hor6rios das disciplinas.

N3o 6 um problema pequeno, suficiente para ser individualizado, mas tamb6m n3o 6

generalizado, mas s3o casos importantes. Todos precisam se acostumar com uma vida sem

pandemia. E preciso pensar em uma solugao melhor e, junto com os alunos, solucionar o

problema. O Prof. Dr. Ignacio Maria Poveda Velasco comenta que, se existem problemas

de falta de planejamento, d6i pensar que isso este acontecendo, precisam resolver, t6m

canais adequados. A questao que a Profa. lara trouxe 6 outro problema e precisa ser

resolvido tamb6m. A Universidade tem regras. A Universidade e a faculdade t6m papel

pedag6gico muito importante. Se os alunos n5o est5o acostumados, cabe a Faculdade e a

Universidade ajuda-los a trabalharem dentro daquilo que s3o os parametros e as regras.

Fica perplexo e triste. Mas tem hor6rio e, coma profissionais do Direito, os alunos precisam

estar acostumados a cumprir prazos e hor6rios. A regra da Universidade 6 ensino presencial

e n5o EAD. Se aufere a presenga com a vista, vista de chamada oral. Est6gios s3o

importantes, mas n5o podem ocorrer em detrimento das atividades pedag6gicas da

faculdade. Nos est6gios curriculares obrigat6rios deixavam muito claro para a instituigao

o tempo e hor6rios. Se isso este acontecendo, precisam fazer com que isso n3o acontega.

A Universidade e a Faculdade de Direito de Ribeir3o Preto 6 o que 6, porque precisam

correr atr6s da exce16ncia. Deveriam explicar para os alunos aonde des estao, na Faculdade

de Direito de Ribeir3o Preto da USP. O Ac. Juan Moreira Giatti comenta que um problema

este interligado ao outro. Os alunos se veem desmotivados com as tarefas acad6micas a

partir do momento onde des n3o se veem tamb6m respeitados pelos docentes. Toda essa

quest3o que este sendo colocada 6 estrutural. N3o podem tratar como problemas distintos

quando t6m a mesma raiz. Os alunos t6m doze disciplinas no primeiro ano, que os exigem

muito, e, 5s vezes, algumas disciplinas que se criam situagao em que des n3o conseguem

dar conta de tudo. Os alunos perceberam que a prova on//ne faz com que des cumpram as

disciplinas, nessa carga extrema, de uma forma a n3o os extenuar tanto. A carga hor6ria

extrema dos alunos somada a todas essay quest6es de falta de planejamento pedag6gico,
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faz com que os alunos n3o se sintam motivados a estarem em sala de aura. lsso 6 na

Universidade toda e no mundi todo. E um sentimento gerd, em todos os movimentos

estudantis e em todos os encontros nacionais de estudantes. H6 problemas geracionais,

que, is vezes, entendem, que os alunos precisam cumprir. Mas, 6 um problema que precisa

ser tratado mats profundamente. O que falta na Faculdade de Direito de Ribeir3o Preto 6

elsa questao pedag6gica. Tem que ter presenga, ter chamada, mas s6 exigir do aluno que

ele esteja alisentado, n3o resolve o problema. A medida precisa ser solucionada de forma

mais ampla, de que os professores tamb6m estejam presented em bala de aura, as aulas

sejam oferecidas, que os professores tratem a Faculdade de Direito como uma prioridade,

que 6 uma coisa que n3o t6m visto e n5o tem sido falada tamb6m, como os professores

podem descumprir as regras. lsso 6 reiterado nos Oltimos anos. O que o Prof. Poveda

comentou sobre os est6gios, serra um mundo ideal. S6 que dentro do mundo capitalista

em que estate, os alunos precisam desde ji estarem inseridos no mercado de trabalho e

boa parte dos alunos na FDRP s5o PPI, nio possuem apoio da famflia, precisam acumular

bolsa com est6gio, n3o 6 possivel tirar o est6gio da vida desses alunos. O aluno sozinho,

sem o apoio da FDRP, n3o consegue chegar em um escrit6rio grande de Ribeir3o Preto e

dizer que quer estagiar das 14 is 18h. A leido est6gio 6 mais desrespeitada do que a CLT.

O aluno n3o fda que quer trabalhar memo perrodo em semana de prova. lsso n3o acontece.

O problema existe, pega mais de uma hora e meia de 6nibus. A USP n3o tem uma boa

interligagao com a cidade na questao de 6nibus. S5o vdrios problemas que n3o podem ser

lidados s6 como o aluno este saindo is llh30 porque quer ou precisa estagiar. N3o 6 isso.

Aumentou os castes de.suicfdios entre os estagi6rios de Direito. Todos ficaram alarmados

quando o aluno da S5o Francisco se jogou de um escrit6rio de Direito em uma tentativa de

suicidio. Tratar como falta de disciplina em saba de aula n3o soluciona o problema. T6m

problemas mais graves de perman6ncia. Precisam lidar com esses problemas basais e

estruturais, e n3o discutir quest6es de presenga em bala de aura e como seri feita a

chamada somente. Precisam discutir ipso, mas dentro de um contexts mais amplo, pois

nio s5o problemas distintos, 6 o mesmo problema. A Profa. Dra. Flavia Trentini concorda
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com o Ac. Juan nesse panto, tem falado e acompanhado os alunos do terceiro ano.

Precisam falar sobre os est6gios e uma intervengao da Direg3o sobre os est6gios abusivos.

Tem escrit6rio que coloca tempo para o aluno it ao banheiro. Quando contaram ipso, viu

que tinha um problema. A intervengao 6 v61ida, 6 um est6gio supervisionado. Precisa ser

feita a intervengao e a supervisao de maneira maid contundente do que este sendo feita.

Em relagao a questao do horario, 6 possivel uma intervengao da Diregao e do respons6vel

pelos est6gios quanto a flexibilizagao, dado se o aluno tem condig3es ou n3o. Sobre a

quest3o da programag3o dos professores, t6m representante discente nos Departamentos.

No DPP, a Profa. lara a todo momento questiona, em toda reuni3o. Esses assuntos n3o s5o

repassados pelts RD's no Departamento. N3o adianta chegar na Congregagao e jogar essay

quest6es. Os RD'stem oportunidades de acesso e direito a fda, e esse 6 um assunto a ser

tratado em cada Departamento. Gostaria de saber, pois isso 6 voz corrente, que ainda t6m

professores que aplicam prova on//ne. Questiona aonde este essa autorizag3o. Pelo que

gabe, desde que voltaram da pandemia, tudo 6 presencial. Receberam uma Resolug5o da

USP de que n3o 6 mais permitido o home o#fce. E um tanto que mais grave, pois n3o se

trata de uma vontade do professor ou do aluno, h6 Deliberag6es, Resolug6es e Portarias

que devem ser cumpridas. Foge de um patamar que o aluno pode pedir e que o professor

pode deliberar sobre esses assuntos. Est5o em uma universidade que retornou 100%

presencial. Pelo que sabe, est3o todos proibidos dessas pr6ticas. O Prof. Dr. Jair Aparecido

Cardoso concorda com as falas da Profa. Flavia. Est3o em uma unidade de ensino e

precisam cumprir as regras. Eases est6gios que n3o s3o obrigat6rios, que o aluno pode

fazer, n3o podem vir em prejuizo a Universidade e Faculdade, pris h6 regras. O est6gio

precisa respeitar a Academia e o aluno, para que ele consiga fair em tempo para it para o

est6gio. N3o pode o escrit6rio impor regras que mude a Universidade. A desculpa de sair

mais cedo para it ao est6gio n3o procede. Quando forem assinar os contratos devem

verificar as condi(lees de infcio do est6gio e demais quest6es para negociarem com o 6rg3o

tomador da m3o de obra para poder fornecer o est6gio. Mas, n3o confundir est5gio com

trabalho, s3o coisas distintas. E verdade que h3 escrit6rios que utilizam os est6gios como
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m3o de obra disfargada, ipso n3o pode. Cabe a Unidadefiscalizar elsa quest3o. N3o podem

deixar que acidentes externos influenciem no controle interno da FDRP. Lembra que

tinham um controle bastante efetivo nisso, o Prof. Ignacio negociava pessoalmente com os

6rg3os, para poder estabelecer regras e conhecerem as regras da Casa. Negociar

diretamente com o tomador que oferecer estigio 6 importante, como estabelecer limites

de hor6rios, formal de fazer o est6gio, tem uma lei para isso. Sobre a quest3o da presenga

em saba de aula 6 assunto da CG. Para resolver isso em termos pedag6gicos, o professor

deve apresentar, no primeiro dia de aula, o plano de ensino e informar as regras, como a

presenga do aluno na sala "x", e n3o teripresenga em outra bala. Se vier uma cultura errada

de fora, n5o confundir com a cultura da aura do professor. O professor pode e deve impor

essas regras em sua aula. Embora esse assunto seja resolvido pda CG, a questao se resolve

em cumprir com a obrigagao de apresentar o plano de ensino no primeiro dia de aura, as

regras de avaliag3o, conteOdo program6tico e a forma de avaliagao. A presenga em sala de

aula 6 uma forma de avaliagao, que 6 exigida n3o somente pda Faculdade, mas tamb6m

pelts 6rgaos externos que a fiscaliza. O Prof. Dr. Ignacio Maria Poveda Velasco

complementa que, quando organizaram o est6gio curricular obrigat6rio, fizeram conv6nios

com a Juste(la Federal, Tribunal Regional Federal, Tribunal de Justiga do Estado de Sio

Paulo, Defensoria Publica, Procuradoria Gerd do Estado e Escrit6rios de Advocacia. Esse

estagio curricular obrigat6rio funciona com base em um conv6nio acad6mico, peso qual a

Faculdade trazia para dentro de sio profissional. No comego, fez reunites com todos os

juizes do f6rum e explicava que os conv6nios foram assinados na presenga do Tribunal de

Justiga, ningu6m era obrigado a pegar estagi6rios da Faculdade de Direito de Ribeir3o

Preto, mas caso fosse pegar, precisaria entender e respeitar as regras. Esclarecia que

estavam se comprometendo, como se professores fossem, pois o est6gio curricular

obrigat6rio 6 uma disciplina curricular de conte6do pr6tico. Em relagao aos est6gios n3o

curriculares tamb6m 6 preciso que haja essa atuagao da Faculdade, de n3o permitir que

deixem de seguir as regras, se n3o estar5o criando um problema por conta de outro

problema que deveria ser enfrentado de maneira clara e incisiva. O que esb em jogs 6 o
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futuro da Faculdade, se querem continuar mantendo a exce16ncia que a Unidade

conquistou com o esforgo de todos, precisam continuar a trabalhar. Se as novak gerag6es

n3o est3o acostumadas, precisam ajuda-las, porque precisam saber. A Unidade pertence a

Universidade de S5o Paulo, universidade publica, sustentada com dinheiro ptlblico e tem

responsabilidade pedag6gica, tendo as responsabilidades dos docentes e as dos discentes.

Todos s5o respons6veis, precisam trabalhar juntos em prol da Faculdade. O Ac. Juan

Moreira Giatti comenta que concorda com o Prof. Poveda, 6 preciso exigir a disciplina e o

planejamento pedag6gico de todos. Mas, a lei sobre os alunos 6 mats dura, os professores

n5o sofrem a mesma pressao que os alunos para ter um planejamento pedag6gico, por

exemplo, na Oltima vez que houve uma denOncia para Ouvidoria foiuma das piores coisas

que essa Faculdade viu em procedimento, planejamento e tudo mats. Sobre a quest3o dos

RD's, os alunos, is vezes, se sentem desmotivados na atuagao politica dentro da Faculdade,

porque sabem que ipso os prejudica, pode ocasionar problemas. Por exemplo, n3o s3o

todos os alunos que se colocam e sentem-se confort6veis em falar nesses lugares. Os

alunos constantemente n3o falam e n3o reclamam. Reforga que os "professores

terroristas" existem e os alunos temem em pegar disciplinas, mudam de obrigat6ria, pulam

um ano para nio pegar aulas com esses professores. Esses problemas acontecem e n5o

chegam at6 os Gestores porque os alunos se sentem desmotivados para reclamar. N3o t6m

meios seguros para atuag3o na Faculdade para trazerem os problemas. Um aluno que n3o

tem nenhum beneffcio, que aquela aula n3o Ihe trar6 nenhum beneficio pedag6gico, n3o

vaiaprender, n3o vaiter motivos para it a aula e, por isso, geram todos os problemas que

a Profa. lara trouxe. Tem um plano pedag6gico no sistema Jupiter e n3o s5o todos os

professores que seguem, e isso n3o 6 um problema individualizado. E um problema que se

repete. O est6gio juridico, no Brasil todo, 6 a m3o de obra que move o sistema juridico

brasileiro. Os estagi6rios, hoje, no forum, minutam boa parte das sentengas, que mal seri

corrigida, porque tem modelo, e assinada peso juiz. Os estagi6rios viraram a m5o de obra

que move o sistema, pois at6 peta Leide Est6gios 6 de certa forma oprimida. E um problema

generalizado. Se a Diretoria se colocar como a terceira integrante dessa relag3o, o que n3o
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tem acontecido, talvez, solucionam o problema. Essa terceira integrante nessa relagao n3o

ocorre, at6 a Comissio de Est6gios 6 esvaziada na Faculdade. Precisam, realmente, fazer

isso. O Prof. Dr. Marcio Henrique Pereira Ponzilacqua pontua que est3o invadindo a

compet6ncia que 6 da Comiss3o de Graduag3o e da Comiss3o de Est6gios. E preciso que a

Comissio de Est6gios realmente funcione para que ela faga essa primeira supervisao e,

assim, os problemas mais s6rios sejam levados a Direg3o, que tamb6m atua como uma

esp6cie de co-supervis3o. As quest6es de presenga primeiro tem que ser discutidas e

resolvidas em imbito Departamental e, ap6s, da Comissao, para n5o estenderem demais

essa discuss3o na Congregagao. A CG pode fazer isso, se movida. Acha que a quest3o 6

importante, deveria ser trazida, porque realmente os afeta, porque, como disse o Prof.

Poveda, pode colocar em risco o futuro da Faculdade. No entanto, is vezes, acabam

sobrecarregando a Congregagao com assuntos que tem comiss6es para isso, que deveriam

e atuam se movidas pda Representagao Discente. A Comiss3o de Estdgios precisa

funcionar, pris t6m pessoas que s3o designadas para fazer essa supervisao, inclusive

assinam junto com a Direg3o quando h6 conv6nio. O Sr Diretor comenta que acha muito

importante que tenham esse typo de discuss3o na Congregagao, pris 6 o momento em que

as principais liderangas da Faculdade se reOnem. Mas, realmente, n3o podem tirar as

compet6ncias e deixar de exigir que as comiss6es pr6prias fagam as discuss6es e, nesse

casa, percebem que das n3o est3o fazendo. A Profa. Dra. lara Pereira Ribeiro comenta

que trouxe essa discussio para o CTA e foi trazida para a Congregagao, nunca pensou em

passar por ama de nenhuma comiss3o. O Sr Diretor comenta que foio CTA que achou

importante trazer o assunto para Congregagao. Enquanto Diretoria, podem e devem fazer

alguns encaminhamentos. Vio oficiar os Departamentos e todos os professores

informando quais s3o as normas sobre cada um desses assuntos. Solicita a Assist6ncia

Acad6mica para fazer o levantamento. Enquanto as normas est3o vigendo, precisam

cumprir e vio instar os alunos a cumprirem, que as aulas e provas s5o presenciais e os

hor6rios das aulas. Fargo uma circular com essas regras, para fortalecer a cultura de

cumprimento. As quest6es que o Ac. Juan traz sobre o mau funcionamento dos processos
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de ensino e aprendizagem no que diz respeito ao seu planejamento, execug3o etc.,

precisam ser objetos de apurag3o da Congregag3o. Como responsgveis por uma politica

pOblica n5o podem ouvir isto e n3o fazer nada. Acha que est3o falhando em at6 n3o ouvir

isso. V3o promover, junto ao Servigo de Graduagao, uma oitiva dos estudantes, uma coisa

simples, a respeito dessas quest6es. Fargo uma pesquisa no final do semestre, alba assim,

para ouvir os discentes sobre todos os aspectos na Graduagao. Fargo uma avaliag3o do

ensino e aprendizagem a parter dessa provocag3o. A quest3o do estigio 6 especialmente

complicada. lsso 6 muito grave e, de fato, n3o tinha aparecido. H6 dificuldades em lidar em

termos de recursos humanos, todos os docentes, funcion6rios e discentes est3o muito

sobrecarregados. Est3o fortalecendo o Apoio Acad6mico, com um analista e um pedagogo,

para ajudar nesse processo de avaliagao etc. V5o conversar com a Comiss5o de Estagios e

a Comiss3o de Graduagao para refletirem sabre esse problema e trazerem uma luz, um

encaminhamento sobre o assunto. O Ac. Juan Moreira Giatti comenta que, talvez, no "Cafe

com a Diretoria" serra pertinente. Consolidar alguns desses temas especificos, talvez seja

um momento oportuno para poderem discutir e trazerem essen problemas. A Sra. Fabiana

Pedrosa Fernandes sugere fazerem uma conversa com os escrit6rios. O Sr Diretor acha a

sugestao da Sra Fabiana uma 6tima ideia, v3o pensar nisso. ll. ORDEM DO DIA.

REFERENDAR. 1. Curio de Especializagao. 1.1. Processo 2022.1.39.89.0 -- Faculdade de

Direito de Ribeir3o Preto. Proposta de curso de especializag3o Direito Constitucional e

Eleitoral -- 2a Edig5o, via conv6nio com a FADEP, apresentada peso Prof. Dr. Rubens Begak

ICoordenador) e Profa. Dra. Cristina Godly Bernardo de Oliveira (Vice-Coordenadora).

Aprovag5o do Conselho do Departamento de Direito POblico, com base no parecer

favor6vel do Prof. Dr. Eduardo Saad Diniz, em 24/02/2022, verso da fl. 35. AprovaQao "ad

referendum" da Comiss3o de Cultura e Extens3o Universit3ria, com base no parecer

favor6vel do Prof. Dr. Guilherme Adolfo dos Santos Mendes, em 23/05/2022, fl. 53, e

referendado em 15/06/2022, fls. 113. Deliberag3o do CTA e da Congregagao, retirando o

item da pauta por considerar que os esclarecimentos por parte da Coordenagao do Curso

n5o foram suficientes por n5o conter dados relativos ao primeiro semestre de 2022, em
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22/08/2022, fls. 63. Aprovag3o do conv6nio entre FDRP e FADEP pelo Conselho T6cnico

Administrativo, em 16/09/2022, fls. 68. Deliberagao da Congregagao, retornando os autos

a Coordenagao para a complementagao necess6ria, em 16/09/2022, fls. 69. Manifestagao

da Coordenagao do Curse, em 18/04/2023, fls. 78-verso e 100-111. Aprovagao "ad

referendum" da Congregag3o, com base no parecer favor6vel da relatora Profa. Dra. lara

Pereira Ribeiro (fl. 112) e deliberagao da Congregagao (fl. 69), em 25/05/2023, fl. 114.

fQJQgado em discuss3o e votac5o, o despacho do Diretor. de 25/05/2023. aue aDrovou "ad

[QferendumT. com base no parecer favorgvel da re]atora Profa. Dra. tara Pereira Ribeiro e

e Eleitoral-- 2a Edic3o, via conv6nio com a FADEP. aDresentada belo Prof. Dr. Rubens Becak

[QlgrgDdada por unanimidade dos presentes (quatorze membros). APROVAR. 2. Concurso

para Professor Titular - DDP. 2.1. Processo 2023.1.82.89.3 - Departamento de Direito

POblico. Areas e programas para abertura do concurso para Professor Titular junto ao

Departamento de Direito P6blico da FDRP/USP. Aprovagao do Conselho do Departamento

de Direito POblico, em l0/05/2023, fls. 24-29. Parecer do relator pda Congregag3o, Prof.

Dr. Alessandro Hirata, opinando pelo deferimento dos programas aprovados pelo

Departamento de Direito POblico, em 25/05/2023. Colocado em discu5$8Q e votaGao. o

B[QJlgssQLJllylBrjunto ao Departamento de Direito POb]ico da FDRP/USP. 6 aorovado Dor

. 3. Concurso de Livre-Doc6ncia - DDP. 3.1.

Processo 2021.1.427.89.9 - Departamento de Direito P6blico. Inscrigao e Banca

examinadora sugerida para o concurso de Livre-Docente junto ao Departamento de Direito

POblico da FDRP/USP, area de Direito Constitucional, Edital FDRP/USP NQ 024/2022

(publicado no DOE em 02/12/2022). Candidate inscrito: Prof. Dr. Rafael Jose Nadim de

Lazari(fls. 624-632). Banca Examinadora: Titulares: Prof. Associado Rubens Begak (FDRP-
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USP), Profa. Associada Eliana Franco Neme (FDRP-USP), Prof. Associado Ricardo Hasson

Sayeg (PUC-SP), Prof. Associado Diogo Rosenthal Coutinho (FD-USP) e Profa. Titular

Daniella Maria dos Santos Dias (UFPA). Suplentes: Profa. Associada Fabiana Cristina Seven

IFDRP-USP), Profa. Associada Maria Paula Costa Bertran IFDRP-USP), Profa. Titular Katya

Kozicki(UFPR), Prof. Associado Edvaldo Pereira de Brita IUFBA) e Profa. Titular Vera Karam

de Chueiri (UFPR). Aprovag3o do Conselho do Departamento de Direito Pablico, em

12/04/2023, fl. 634. Parecer do relator pda Congregagao, Prof. Dr. Jair Aparecido Cardoso,

favor6vel a homologag3o da inscrigao do candidato e ao prosseguimento do certame, em

29/05/2023, fl. 636. CologQdQgrttdlsfyss3o e votac5o, o parecer do relator, Prof. Dr. Jair

Aparecido Cardoso, faves.6ve! iJ]Qr].!glQgac3o da inscriG3o do candidate e ao

prosseguimento do certame com a Banca examirladorQslJgQljd&para o concursQdQUy!.Q.

Docente junto ao Departamento de Direito POblico da EDRPAUSP. ilrea de Djreito

Constitucional, EditaLJDBj?/ySLB9 024/2022 (publicado no DOE em 02/12/2022), 6

aprovado por unanimidadeLdos pr $ t $ (gygtQEze mg brQsl iQ!!fQr s gyq;

Candidato inscrito: Prof. Dr. Rafael Jose Nadim de Lazard; Banca Examinadora: Titulares:

Prof. Associado Rubens Becak (FDRP-USP), Profa. Associada Eliana Franco Neme (FDRP-

USPI. Prof. Associado Ricardo Hasson Saver IPUC-SP). Prof. Associado Diogo Rosenthal

Coutinho (FD-USP) e Profa. Titular Daniella Maria dos Santos Dias (UFPA); e Suplentes:

Profa. Associada Fabiana Cristina Seven(FDRP-USP), Profa. Associada Maria Paula Costa

Bertran(FDRP-USP). Profa. Titular Katya Kozicki(UFPR), Prof. Associado Edvaldo Pereira de

Brito (UFBA) e Profa: ]'itular Vera Karam de Chueiri(UFPR). 4. Credenciamento CERT. 4.1.

Processo 2013.1.423.89.5 - Caio Gracco Pinheiro Dias. Solicitagao de credenciamento

junto a Comiss3o Especial de Regimes de Trabalho - CERT, apresentada pelo Prof. Dr. Caio

Gracco Pinheiro Dias. Aprovagao do Conselho do Departamento de Direito Pablico, com

base no parecer favor6veldo Prof. Dr. Camilo Zufelato, em l0/05/2023. Parecer da relatora

pda Congregagao, Profa. Dra. Flavia Trentini, favor6vel ao pedido de credenciamento, em

31/05/2023. Colocado em discuss5o e votac3o, o parecer da relatora Profa.D[Q:FI vi

Trentini.fayQl4v ] 3D[Qy f Q do pedidodecredenciamento jynto a Comiss3o Especial de
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aprQvada por unanimidade dos presentes (quatorze membros). 4.2. Processo

2009.1.161.89.6 -- Gustavo Assed Ferreira. Solicitagao de credenciamento junto a

Comiss3o Especial de Regimes de Trabalho - CERT, apresentado pelo Prof. Dr. Gustavo

Assed Ferreira. Aprovag3o do Conselho do Departamento de Direito Pablico, com base no

parecer favor6vel do Prof. Dr. Gabriel Loretto Lochagin, em l0/05/2023. Parecer da

relatora pda Congregagio, Profa. Dra. Cristina Godot Bernardo de Oliveira, favorivel ao

credenciamento CERT do docente, em 18/05/2023. Colocado em discussio e votac3o, o

!£g$Q1119f(quatorze membros). 5. Criag3o do Fundo de Apoio Logfstico e Institucional, a

ser mantido junto a Fundagao de Apoio que presta servigos de apoio a sua gestao (e

aplicados de acordo com as orientag6es da Diretoria da FDRP de acordo com diretrizes a

serem aprovadas pda Congregag3o), os quads dever3o ser utilizados na garantia de

recursos logfsticos, t6cnicos e humanos para o aprimoramento e profissionaliza(l3o dos

processos de formulagao, cadastro, divulgagao, execugao, prestagao de contas e avaliagao

dos cursos de extens3o da FDRP, assam coma a destinag3o de bolsas de perman6ncia

estudantil na FDRP; tal percentual de recursos poder6 ser abatido do valor destinado ao

superavit obrigatoriamente previsto pelo curse, que poderi, desta forma, limitar-se a 10%

da receita prevista. Relator pda Congregagao, Prof. Dr. Guilherme Adolfo dos Santos

Mendes, informando que, por todo exposto no parecer, de 13/04/2023, n3o foiencontrado

pa ralelo precise, deja nas experi6ncias jiem curse, seja na legislagio de reg6ncia, de fundos

com as caracteristicas apontadas na proposta inicial, a qual, s.m.j., precisa ser ajustada,

sobretudo em relagao a origem e aplicagao dos recursos. Deliberagao da Congregagao,

retirando o item de pauta, para que a Diretoria traga novos esclarecimentos a luz do

parecer apresentado, em 05/05/2023. A Congregac3o deliberou, por unanimidade dos
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. 6. Movimentag3o de

Servidores na FDRP. Sugest3o de minuta de deliberag3o que estabelece procedimento a

ser adotado pda Diretoria quando da necessidade da movimentag3o de servidores t6cnico-

administrativos na FDRP. Parecer do relator pda Congregagao, Prof. Dr. Camilo Zufelato. A

:

Igtor

Gao

. 7. Movimento Editorial

da Faculdade de Direito de Ribeir3o Preto. Criag3o do Seko Editorial. Colocado em

. Nada mats

a tratar, o Sr Diretor agradece a presenga e colaboragio de todos e d6 por

horas e cinquenta e oito minutos. Do que, para constar,

Aparecida Cruz de Oliveira Bianco, Assistente T6cnica

lavreie digitei etta Ata, que sera examinada pelos Senhores Conselheiros

presented a sessio em que for discutida e aprovada, e por mim assinada. Ribeir3o Preto,

dois de junho de dois mile vinte e tr6s.
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